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01 - Devoir de mémoire 
Face au monument aux morts, Cécile Robin, Madame le Maire, était entourée  
des représentants des anciens combattants, de la Rosière et des enfants des écoles 
pour célébrer l’armistice de 1918. 
02 - Baptême 
Pour couronner cette année Bayard, la nouvelle promotion des cadets de gendarmerie 
a été baptisée Bayard. Les cadets sont des jeunes de 15 à 21 ans qui souhaitent découvrir 
la gendarmerie. Ainsi, cette promotion est placée sous les valeurs du Chevalier : loyauté, 
dévouement et bravoure.
03 - Bienvenue !
Le 16 novembre, les nouveaux arrivants étaient invités à la mairie pour notamment 
rencontrer les élus et prendre connaissance des projets de la commune. Le film de 
présentation de la ville, tout juste réalisé, leur a ainsi été projeté. 
04 - Une collecte record 
Grâce à votre générosité, 6 tonnes (contre 5 l’an passé) de nourriture ont été récoltées 
par les bénévoles de l'association Équilibre pour la banque alimentaire 
lors de la collecte nationale du 22 et 23 novembre. 
05 - Le Téléthon mobilise toujours autant 
Le Pontch'éthon a récolté plus de 16 698,49 € du 28 novembre au  
1er décembre grâce à de nombreuses animations organisées par  
les associations dont la scène ouverte du vendredi 29 novembre.  
Le samedi 30 novembre au soir, le spectacle Dracarys de la Compagnie 
Essentielle a été joué au Coléo.
06 - Convivialité de fin d'année
Véritable rendez-vous, le repas des aînés a rassemblé plus de 250 convives au Coléo. 
Une journée chaleureuse et gourmande aux côtés des doyens de l'assemblée (sur la 
photo).
07 - Par gourmandise
Les aînés, qui ne veulent ou ne peuvent assister au repas, sont à même de choisir le colis 
gourmand. La distribution s’est effectuée en mairie du 11 au 13 décembre.

Chères Charrapontaines, chers Charrapontains,

L’année 2025 commence et le destin frappe à nouveau. Samedi 
11 janvier est décédé Charles Bich, maire honoraire depuis 2014. 
Maire de la commune pendant 31 ans, investi dans l’intercom-
munalité et au département, il a porté de nombreux projets qui  
aujourd’hui sont de véritables atouts structurants pour la  
commune comme le stade de l’Ile Fribaud, Le Coléo, l’école de 
musique, la médiathèque, la suppression du passage à niveau. Il 
a marqué de son empreinte Pontcharra et au-delà. Au nom du 
conseil municipal et des agents de la ville, j’adresse toutes mes 
condoléances à sa famille et à ses proches.

2025 est l’année de finalisation d’un projet au cœur de notre en-
gagement depuis 2014 : faire de nos écoles un lieu où il fait bon 
apprendre et grandir.

En ce début d’année, la réno-
vation de l’école de Villard Noir 
est terminée et les enfants ont  
retrouvé le chemin de leur salle 
de classe. La construction du 
pôle enfance du Cairn se poursuit  
selon le planning prévu. Le  
bâtiment est maintenant hors 
d’eau et hors d’air et les différents 
corps de métiers se concentrent 
sur l’aménagement intérieur.

Nos enfants sont nos citoyens de demain. Nos écoles doivent leur 
donner la possibilité de se construire, dans un environnement sécu-
risant et propice à l’apprentissage, la sociabilisation, la découverte. 
C’est notre rôle de permettre à chaque élève d’être « bien dans son 
école ».

Mais notre rôle ne se limite pas à construire des bâtiments et à 
fournir du matériel. En complément du travail des enseignants, dont 
je salue l’engagement quotidien, nous permettons l’accès au sport 
et à la culture pour tous, notamment grâce à tous les projets déve-
loppés en partenariat avec nos structures municipales, nos nom-
breuses associations et nos partenaires.

C’est ensemble que nous rendons Pontcharra dynamique, une ville 
où il fait bon vivre. 

Je vous invite ainsi à découvrir la vidéo de présentation de notre 
commune. Retrouvez en images notre territoire : sa qualité de cadre 
de vie, ses équipements, ses services, sa vie associative, ses ac-
teurs économiques, ses animations… autant d’atouts qui rendent 
notre ville attractive. 

Les élus, le conseil des sages, les élus du CMJ et les agents muni-
cipaux se joignent à moi pour vous souhaiter une très belle année 
2025. Qu’elle vous apporte à toutes et à tous, la santé, le bonheur et 
la joie de réaliser vos projets.

L’équipe municipale et moi-même sommes toujours mobilisées, à 
votre écoute et continuons à agir avec responsabilité dans l’intérêt 
du plus grand nombre. 

Vous souhaitant une belle lecture.

 C’est ensemble que 

nous rendons Pontcharra 

dynamique.  
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À l'automne 2024, quatorze membres du 

Conseil des Sages ont sillonné Pontcharra ac-

compagnés de Monique Gerbelli, adjointe au 

Maire, de Monsieur Gandin, principal-adjoint du 

collège Marcel Chêne, et de Madame Bettinger 

enseignante de l’école primaire César Terrier. 

Après avoir étudié les plans de la ville, ils sou-

haitaient appréhender sur le terrain les possibi-

lités de leur projet : matérialiser des voies pié-

tonnes sécurisées pour les scolaires mais aussi 

pour les habitants qui souhaitent se déplacer 
en ville, en toute confiance. 

Trois kilomètres et des possibilités  
de sécurisation des voies piétonnes
« Nous avions constaté que pour se rendre 
à la piscine, par exemple, certains élèves tra-
versent des routes à circulation routière plus 
ou moins importante. Cette balade d’environ 
trois kilomètres, en partie sud de la ville, nous 
a ainsi permis de discuter des aménagements 
imaginés pour sécuriser ces voies piétonnes 
(panneau, passages surélevés, etc.) pour éviter 
un conflit entre les voitures et les piétons. Nous 
avons aussi identifié des endroits pour posi-
tionner des bancs, des arbres et rendre le che-
minement agréable » explique André Roche, 
membre du conseil des Sages. À la suite de ce 
constat sur le terrain, le Conseil des Sages s’est 
réuni début décembre pour constituer un dos-
sier qui sera remis aux élus afin de nourrir leur 
réflexion. « Nous lancerons aussi les conditions 
d’une étude de ces chemins piétons pour la 
partie nord de la ville » confie-t-il. 

La tour E est tombée en mai dernier. La première de la série de cinq, qui 
a constitué ce quartier, construit dans les années soixante-dix et qui ne 
répond plus aux besoins actuels des habitants. C’est maintenant à la tour 
A d’être démolie d’ici à mars 2025 puis suivront les tours, D, B et C jusqu’en 
2028. Autre aménagement en prévision de la reconstruction de ce quartier, 
les quais bus des lycéens et des collégiens, initialement rue des Méttanies, 
ont été aménagés au début de l’été rue du stade, à mi-distance du lycée 
et du collège.

Place au vivre-ensemble harmonieux 
Ainsi, ce secteur laissera place à un écoquartier qui accueillera différentes 
formes d’habitat pour plus de mixité sociale. Ce projet de renouvellement 
urbain privilégie l’environnement dans son acceptation la plus large : re-
donner du sens au bien vivre-ensemble, partager les espaces, proposer 
une diversité des lieux d’activité et protéger la biodiversité. Inscrit dans le 
projet, le désenclavement du quartier sera réalisé par l’aménagement d’un 
cheminement pour les modes actifs et la construction du pôle enfance le 
Cairn, à proximité. 
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[AMÉNAGEMENTS] 

DÉMOLITION : DEUXIÈME TOUR 
La démolition de la première tour du quartier Bayard a été réalisée au printemps 2024. Une deuxième tour 
tombera d’ici ce printemps. Le quartier poursuit sa transformation.

[INITIATIVE CITOYENNE] 

LE CONSEIL DES SAGES EST EN MARCHE 
Le Conseil des Sages a étudié la possibilité d’un cheminement piéton en ville.
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0 801 902 138  
(APPEL GRATUIT)

Quel que soit votre projet de 
rénovation, découvrez les aides 

mobilisables avec un conseiller en 
appelant le numéro au-dessus.

PERMANENCE AVEC  
OU SANS RENDEZ-VOUS 

Le lundi de 14h à 16h

Espace France Services 
33 rue de la Ganterie 

À noter

Après une expérimentation réalisée en juin 
2023, l’ambition de faire du parvis de la gare 
une plateforme d'écomobilité a été actée. Lieu 
de passage et lieu de tous les déplacements, ce 
parvis servira à la fois d’orientation et d'encou-
ragement à la mobilité active. Ainsi, des totems 
seront installés avec la durée des itinéraires (à 
pied et à vélo) vers les principaux points d’inté-
rêt de la commune (centre-ville, équipements 
publics, écoles). 
Une Mvélobox, proposant de 5 à 10 places sécu-
risées de stationnement pour vélos sera installée.  
En complément, un atelier de réparation des 
cycles et trottinettes sera disponible avec 
des outils en libre-service (pompes, clés, etc.). 
Enfin, à proximité de cet atelier, des arceaux 
sécurisés seront aménagés ainsi qu’un point 
d’eau avec la mise en place d’un WC public. 
Les travaux n’engendreront pas de gêne pour 
les usagers. 

Vous êtes propriétaire, occupant ou bailleur, en copropriété ou en mai-
son ? Vous souhaitez entreprendre des travaux dans votre logement ou 
votre immeuble ? La communauté de communes Le Grésivaudan lance 
une opération d’aides complémentaires. En plus de l’accompagnement 
et des aides accessibles sur le territoire pour les travaux de rénovation 
énergétique, d’adaptation pour le maintien à domicile, de réhabilitation 
complète de logements, d’autres aides sont mobilisables. Elles concernent 
les mises aux normes des parties communes des copropriétés, l’amé-
lioration des halls d’entrée des immeubles, la remise en location de  
logements vacants, etc. Votre commune et l’intercommunalité financent 
également des ravalements de façade dans un périmètre donné.  
Dans certains cas, les subventions peuvent rembourser jusqu’à 100 % des 
travaux. 

Une réunion d’information a été organisée le 14 novembre en Mairie.
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[GARE] 

PARVIS DE LA GARE : BIENTÔT LES TRAVAUX  
Le plan d’aménagement élaboré par la commune et SNCF Gare & Connexions a été définitivement adopté au 
Conseil municipal de septembre. Les travaux débuteront en février.

[COUP DE POUCE] 

RÉNOVATION DE LOGEMENT :  
DES AIDES FINANCIÈRES POUR VOS TRAVAUX 
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Médecin Kiné Sport 

Cabinet de kinésithérapie et médecine du 
sport

32 rue du Stade

07 81 29 22 76 

p.poisson.kine@gmail.com 

mks-medecinkinesport.fr

Infirmière libérale 

Christelle Jullien-Vieroz rejoint le cabinet de 
Madame Pelissier. 

christeljv@protonmail.com

Institut Légendes d’Olène 

Soins du visage et du corps
Profitez de 10 % de réduction sur le mode-
lage aux pierres chaudes jusqu’au 28 février.

4 place Saint Blaise 

06 18 16 37 39  

olenegi1@hotmail.fr  

legendolene.fr  

Guillaume Galea – accompagnement  
transport 
Guillaume Galea propose un transport de 
taxi à vélo pour vos déplacements quoti-
diens et pour une mobilité plus douce, agile 
et durable.

06 19 94 19 66 

guillaumeg.fr

La tour 2 pizz
Food truck 

le mercredi de 17h30 à 21h30  
sur la place Louis Derrion  
(parking en face de la Mairie,  
côté magasin Fresh)

07 44 53 71 78

la-tour-2-pizz-foodtruck.eatbu.com

Bueno e sincero 
Food truck de cuisine italienne « maison » 
sur la base de produits frais et de qualité.

Le jeudi de 11 h 30 à 14 h  
sur la place Louis Derrion  
(parking en face de la Mairie,  
côté magasin Fresh)

Reprise de Boudoir de Co

Prêt à porter et accessoire pour femme

91 avenue du Dauphiné

06 48 51 25 63

cocoralieberger@gmail.com

Dayli Clean 

Société spécialisée dans les nettoyages de 
bureaux, copropriétés, cabinets médicaux 
etc.

06 64 65 95 05

info@dayliclean.fr

dayliclean.fr

JP38 multiservices 

Entretien et nettoyage des extérieurs,  
petit bricolage, tonte et taille de haies, etc. 
JP38 intervient pour les professionnels 
comme les particuliers. 

06 66 27 70 05

jp38multiservices@gmail.com

NOUVEAUX SERVICES ET NOUVELLES ENTREPRISES

INFRACTIONS AU CODE 
DE L’URBANISME : DES 
ASTREINTES FINANCIÈRES
La Mairie se dote d’un nouvel outil pour enrayer les  
infractions au Code de l’Urbanisme, au Plan Local 
d’Urbanisme et au Plan de Prévention des Risques. 
Depuis le mois de juillet, si vous ne régularisez pas 
votre situation après une infraction constatée, vous 
pouvez être poursuivi de façon judiciaire. Mais, sans 
attendre l’issue de la procédure pénale, et par suite 
d’une procédure contradictoire, la commune peut 
vous réclamer des astreintes financières allant jusqu’à 
25 000 euros. Quand vous recevez une demande de 
régularisation, prenez contact avec le service urba-
nisme pour connaître la meilleure procédure à suivre. 

VOUS POUVEZ  consulter la page urbanisme de la com-
mune sur laquelle vous trouverez des éléments vous 
permettant de préparer votre demande d’autorisation 
d’urbanisme.

CONTACTS

urbanisme @pontcharra.fr

lundi et jeudi matin au 04 76 97 92 70 

Sur RDV lors des permanences du lundi et jeudi 
matin (prise de RDV par mail ou téléphone).

[SAISON]

NEIGE : ON NE SE LAISSE PAS TOMBER 
Pour que la ville continue à fonctionner même avec l’apparition 
des flocons, on met tous la main à la pelle.

LA COMMUNE DÉNEIGE
 ` Les principaux axes 

(hors routes départementales)

 ` Les accès aux  
bâtiments publics et 
voies secondaires.

VOUS DÉNEIGEZ
 ` Balayez et raclez devant vos maisons ou votre  

immeuble (cour, parking privé), sur les trottoirs et  
banquettes jusqu’au caniveau (en dégageant ce  
dernier) ou jusqu’à 1 m 50 sur la voirie  
(les commerçants doivent le faire devant leur boutique) ;

 ` Mettez du sable ou du sel en cas de verglas.  
En cas d’accident, votre responsabilité est engagée.

L’équipe des services techniques est en astreinte jusqu’au 21 février.
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[ÉTAT CIVIL]

Mariages  

15 JUIN
Alessandro PLAÏA  

et Lorena BOTQUIN 
29 JUIN 

Vincent TRAUTTMANN  
et Solange TRUCHE

18 JUILLET 
Hamza CHEHBOUB  
et Amal BASTAJIB

17 AOÛT
Jérôme VALADE  
et Sophie MRDJA 

24 AOÛT 
Simon BAZELIER  

et Claire COLLOVATI
Thibault MENU  

et Lucille TURCKS

28 SEPTEMBRE 
Thomas ACHARD  

et Céline DUVILLARD 
26 OCTOBRE 

Marvin ESCOBAR GRANDE  
et Konny JANDRES SAENZ

11 JANVIER 2025
Régis RAMANA  

et Ilana PEREIRA FERNANDES

Naissances   

23 MAI 
Giulia SCARAFFIOTTI

28 MAI 
Kiana COLLETA

14 JUIN 
Albane PONCET ROLLAND 

8 JUILLET 
Victoria BEUREL

9 JUILLET 
Roméo LEUILLET

13 AOÛT 

Lylès DECADE 

15 AOÛT 

Luisa CLARET VIRUE

10 SEPTEMBRE 

Ciliaos NESSI WEISS 

25 SEPTEMBRE 

Martin ROYER 

29 OCTOBRE 

Gade BOURAGGA 

6 NOVEMBRE 

Noah ROJAT LELIEVRE 

7 NOVEMBRE 

Julia SPADARO 

10 NOVEMBRE 

Basile FAUROUX 

21 NOVEMBRE 

Lilya TEKDOGAN

30 NOVEMBRE 

Giulia LEO

3 DÉCEMBRE 

Erwan BÉGUINOT

4 DÉCEMBRE 

Moussa AJMI

À noter

CARNAVAL   

15 mars

SEMAINE VERTE  

du 14 au 19 avril

80 ANS DE LA VICTOIRE DE 1945

8, 10 et 11 mai

Cérémonie officielle,  
animations (expositions photos en mairie, 

conférences, cinéma-débats, bal, etc.) seront 
organisées pour commémorer les 80 ans de 
l’armistice de la seconde guerre mondiale.

Programme coc80.my.canva.site 

PONTCHARRA 
PASSE À L’ÉCRAN 
La commune a réalisé un film de présentation. 
Tourné sur presque une année, ce projet  
célèbre aussi bien la beauté du territoire que 
les liens humains qui le font vivre. Dévoilé pour 
la première fois lors de la matinée d’accueil des 
nouveaux arrivants, ce film a aussi été projeté 
lors du repas des aînés. Une vidéo à découvrir 
sur pontcharra.fr 

[HOMMAGE] 

CHARLES BICH
Charles Bich travaille à l’aciérie d’Ugine 
avant d’intégrer l’Éducation nationale 
pour devenir enseignant en filière tech-
nique. Il s’installe à Pontcharra quand il 
est nommé en 1976 à Chambéry.
Il est élu Maire de Pontcharra en 1983, 
puis conseiller général du canton de 
Goncelin en 1989.
De 1999 à 2008, il préside la communauté 
de communes du Haut-Grésivaudan avant 
qu’elle n’intègre la communauté de  
communes Le Grésivaudan. 
Il préside le SIBRECSA (gestion des  
déchets), le SABRE (assainissement), 
syndicaux intercommunaux dont fait 
partie Pontcharra. 
De 2001 à 2008, il occupe le poste de 
Vice-président du Conseil général de 
l’Isère, chargé des routes départemen-
tales. De 2008 à 2015, il occupe le poste 
de vice-président du Conseil général de 
l’Isère, chargé des grandes infrastructures 
et des routes départementales.
Il est nommé par la préfecture de l’Isère 
Maire honoraire en 2014, puis Conseiller 
départemental honoraire en 2021.
Le Conseil Municipal de Pontcharra et 
les agents de la ville expriment leurs  
sincères condoléances à sa famille et à 
ses proches.

Né le 22 octobre 1945 à Albertville, 
en Savoie.
Il est décédé le 11 janvier 2025 
à Pontcharra.
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[ÉLECTION]

Patricia Bellini  
présidente du Sibrecsa  
et vice-présidente au 
Grésivaudan
Conseillère municipale et communautaire, 
Patricia Bellini a été élue, depuis cet au-
tomne, présidente du Sibrecsa et vice-pré-
sidente au sein de la Communauté de 
communes le Grésivaudan, en charge de la 
gestion des déchets, dans la continuité de 
Monsieur Borg.

Nouvelle déchèterie 
pour les professionnels 
Une déchèterie professionnelle privée a 
ouvert ses portes à Barraux en septembre. 
Elle permet d’élargir les solutions d’accueil 
des déchets professionnels sur le territoire. 

PLUS D’INFO : le-gresivaudan.fr

70 ANS DE LA STATION DU COLLET 

Nombreuses animations et festivités tout 
au long de l'hiver

lecollet.com

À noter
[SPORT] 

UN NOUVEAU GYMNASE 

La Communauté de communes Le Grésivaudan construira un nouveau gymnase à Pontcharra à proxi-
mité du collège et du gymnase actuel, de la piscine intercommunale et de la plaine des sports. Sur 
une surface d’environ 4 000 m2, cet équipement se composera d’espaces modulables, d’une tribune  
de 300 places et de nombreux vestiaires. Un mur d’escalade sera également aménagé. D’un coût de 
10,5 millions, le gymnase sera construit d’ici 2027. En attendant, les clubs utiliseront toujours le gymnase 
Maurice Cucot qui sera à terme détruit.

[ART] 

ET SI VOUS EMPRUNTIEZ UNE ŒUVRE D’ART ?
Le réseau intercommunal des bibliothèques vous propose depuis le  
1er décembre d’emprunter livres et DVD mais aussi œuvres d’art.

Nouveau service, l’artothèque fonctionne sur le même prin-
cipe qu’un emprunt classique en médiathèque. Vous êtes 
abonné au réseau des bibliothèques du Grésivaudan ? 
Vous avez d’ores et déjà accès au fonds des œuvres d’art 
contemporain qui se compose de peintures, photographies, 
gravures et arts graphiques. Empruntez l’œuvre, embellissez 
votre intérieur et revenez pour en changer !

Comment voir les œuvres et emprunter ?
Choisissez parmi les 150 œuvres proposées et réservez 
en ligne ou directement à la médiathèque de Pontcharra. 
Respectez le temps de votre emprunt et réitérez-le autant 
de fois que vous le souhaitez !

Retrouvez l’ensemble des modalités pratiques sur bibliotheques.le-gresivaudan.fr 

[EAU] 

DES CHANGEMENTS MAIS PAS DE HAUSSE 
Depuis le 1er janvier, les intitulés sur vos factures ont évolué. Les redevances « pollution domestique » 
et « modernisations des réseaux de collecte » disparaissent au profit de trois nouvelles catégories qui 
répondent davantage aux enjeux de gestion de l’eau et apparaissent sous les appellations suivantes : 
« consommation d’eau potable », « performance des réseaux d’eau potable » et « performance des 
systèmes d’assainissement collectif ». Le taux de ces deux dernières est calculé selon un coefficient 
de performance qui varie selon le territoire. En 2025, les taux n’augmentent pas, seules les dénomina-
tions changent en accord avec la loi de Finances 2023.

POUR BIEN COMPRENDRE VOTRE FACTURE ET RÉPONDRE À TOUTES VOS QUESTIONS  
rendez-vous sur le-gresivaudan.fr/factureeau 
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[BUDGET 2025] 

FINALISATION DES GRANDS PROJETS

Le débat d’orientation budgétaire a été reporté 
de décembre à janvier en raison de la motion 
de censure qui a fait démissionner le gouver-
nement, début décembre 2024. En effet dans 
un contexte d’incertitude, les mesures de la 
loi de Finances ne peuvent être appréhendées 
précisément et peuvent alors impacter la pro-
grammation de notre commune. Cependant, le 
budget 2025 de la commune s’inscrit dans une 
finalisation des projets démarrés. Ainsi, le pôle 
enfance Le Cairn est la priorité d’investisse-
ment de cette année. Les travaux d’aménage-
ment et d’entretien de voirie liés au plan local 
des mobilités, notamment autour du Cairn sont 
consignés dans ce budget. Les dépenses liées 
au projet d’aménagement de l’OAP Maniglier 
y sont également inscrites. Enfin, côté sport, 
les travaux de transformation d'un des trois 
terrains de tennis en deux terrains de padel, 
font partie du budget 2025. Au total 10 millions 
d’euros, financés en partie par un emprunt, 
sont prévus pour les investissements. 

Fonctionnement, une hausse des  
dépenses prévue
La commune a toujours maîtrisé les dépenses 
de son fonctionnement qu’elles soient bud-
gétaires ou énergétiques. Mais elle compose, 
chaque année, avec un contexte national ou 
international qui la contraint fortement. Pour 
l’année 2025, des dépenses liées au personnel 
sont en hausse en raison de l’augmentation 
des taux de cotisation employeurs, de la par-
ticipation employeur à la prévoyance souscrite 
par les agents ainsi que des indemnisations 
chômage.

Si l’année 2024 a été chahutée par le contexte national (élection législative 
inattendue), l’année 2025 ne s’annonce pas moins incertaine. 

INVESTISSEMENT 

10 M €

EN COURS DE  
LA DETTE 2025  
PAR HABITANT

1 505 €

DÉPENSES DE  
FONCTIONNEMENT 

9,2 M €
RECETTES DE  

FONCTIONNEMENT 

9,2 M €

Le pôle enfance Le Cairn ouvrira à la rentrée 2025.

Le padel, nouveau sport de raquette,  
arrive cette année à Pontcharra.

Quelles sont les conséquences de  
l’instabilité du gouvernement sur le 
budget de la commune ?
Nos recettes de fonctionnement proviennent  
majoritairement des aides et des subventions 
versées par l’État. Des annonces de baisse de 
financement de la part de l’État ont été faites 
que nous avons pris en compte. En revanche, 
du fait de la démission du gouvernement nous 
sommes contraints de décaler le vote du bud-
get 2025. Les incertitudes sont trop importantes 
et il est préférable d’attendre afin de pouvoir 
prendre en compte les éventuels impacts fi-
nanciers. Tout en espérant que ces derniers ne 
nous obligent pas à réduire drastiquement les 
dépenses prévues.

Comment se caractérise le budget 2025 ?
Cette année la préparation budgétaire 2025 
est très particulière, nous devons terminer 
les projets d’investissement du mandat avec 
beaucoup de contraintes financières liées aux 
problématiques gouvernementales, tout en 
maîtrisant nos dépenses. Du fait de la diminu-
tion des aides versées par l’État, et de l’aug-
mentation de certaines dépenses de fonction-
nement, nous avons beaucoup travaillé pour 
établir notre budget 2025 au plus juste. Notre 
travail n’est pas terminé, nous devons encore 
prendre de nouvelles décisions pour gérer de 
façon raisonnée notre collectivité.

Les difficultés peuvent-elles se répercuter 
sur le budget des ménages ?
Pour la onzième année consécutive, l’équipe 
municipale poursuit son engagement de ne 
pas augmenter les taux d’imposition, pour 
la part qui incombe à la commune, des taxes 
foncières sur les propriétés bâties, non bâties 
et pour la taxe d’habitation des habitants non 
concernés par son exonération.

BÉRÉNICE BROCHET,  
adjointe au Maire en charge de  

l’administration générale,  
des ressources humaines et des finances.

3 QUESTIONS À...
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23 janvier 
PROCHAIN CONSEIL

20h − en Mairie

2O février 
VOTE DU BUDGET

20h − en Mairie

Ensemble Pontcharra
Nous tenons d’abord à exprimer nos sincères condoléances à la famille et 
aux proches de M. Borg. Nous déplorons toutefois sa décision unilatérale, 
confortée par la nouvelle Maire, de supprimer la commission des achats 
(CDA) sous prétexte que celle-ci n’est pas obligatoire. La CDA est un outil 
essentiel pour garantir transparence et équité dans les choix municipaux. 
C’est lors des CDA que nous étaient présentées les réponses des appels 
d’offres des différents travaux et nous savions sur quels les critères les 
marchés étaient attribués, ce qui n’est plus le cas maintenant. Plus que 
jamais, nous croyons en la nécessité d’une démocratie participative, fa-
vorisant le dialogue et l’implication de chacun. Que 2025 soit une année 
de coopération, de clarté et d’écoute pour toutes et tous.

Expression politique de Nicolas Ormancey
En ces derniers jour de 2024, je regarde les évènements marquants, et ce-
lui qui me touche le plus reste le décès de notre maire.
La disparition de Mr Borg, de Christophe, a été pour moi, comme pour bon 
nombre de charrapontain-nes, un choc, un gouffre, un abime.
Si j’ai aujourd’hui ma liberté d’expression dans ces pages, c’est grâce à lui.
Nous n’avions pas les mêmes idées et ni les mêmes façons de travailler.
J’appréciais chez Christophe sa puissance de travail centré sur le bien com-
mun. Faire avancer une ville comme la nôtre dépasse nos clivages.
Je le remercie donc pour tout ce qu’il a fait et impulsé pour Pontcharra. Il 
nous manque.
Pour 2025, je souhaite à tous les charrapontain-nes, une année de coo-
pération entre toutes les personnes de bonnes volontés sur des actions 
écologiques.
 

Construire l'avenir avec vous
La disparition soudaine de notre maire a laissé un vide de leadership. Nous 
espérons que la nouvelle gouvernance saura préserver les projets en cours. 
Il semble que certaines initiatives planifiées depuis plusieurs mois aient 
déjà été annulées, ce qui suscite des inquiétudes face à l’avenir de cer-
tains projets importants. Nous redoutons un manque de communication 
qui pourrait compliquer la collaboration avec les habitants et les acteurs 
locaux. Parmi les projets reportés, celui du terrain de football synthétique, 
il serait regrettable que cette initiative, attendue par les jeunes de la ville 
et leurs entraîneurs très investis, soit abandonnée. Nous espérons que 
la nouvelle équipe municipale saura agir pour maintenir ces projets es-
sentiels à la vitalité de la commune et pour nos jeunes. 

Retrouvez la liste des délibérations de  
chaque Conseil municipal sur pontcharra.fr > [Mairie]

À noter

BRÈVES DU CONSEIL
Conseil municipal du jeudi 12 décembre 

[EXPRESSION POLITIQUE]

Règlement intérieur  
de l’espace associatif 

L’espace associatif à la maison René Cassin est mis à disposition des 
associations charrapontaines à titre gracieux. Cet espace se compose de 
la salle Rovasenda et de la salle Bayard pour des réunions ponctuelles, 
mais aussi d’un espace de documentation. Après plus d’un an de fonc-
tionnement, le règlement intérieur nécessite quelques ajustements.  
Ainsi ont été ajoutées deux autorisations pour la salle Rovasenda :

• L’une de mise à disposition d’activités sportives dites douces sans 
fond sonore ;
• L’autre, exceptionnelle, de boire de l’alcool de catégorie 3 dans le 
respect des bonnes mœurs.

De plus, le règlement intérieur a été modifié pour l’utilisation des deux 
salles de réunion, la salle Rovasenda et la salle Cavagnat située au  
2e étage. Elles sont mises à disposition des associations pour des réunions 
ponctuelles, ou régulières ou pour des activités définies dans les statuts 
de l’association et répondant aux conditions d’accès dans lesdites salles.

Course solidaire : versement 
des gains aux associations

Dans le cadre d’Octobre Rose et pour clore la semaine bleue, le 5 octobre 
2024, la commune a organisé une course solidaire intergénérationnelle 
au parc Saint-Exupéry. Le but était de parcourir le maximum de tours 
d’un kilomètre d’une boucle définie. 1 600 tours ont ainsi été effectués 
rapportant alors 1 600 € de gains. Merci à tous les participants ! Cette 
somme a été repartie à parts égales aux associations de la Ligue contre 
le Cancer (800 €) et à l’AFM Téléthon, antenne Isère (800 €). 

Au sein du  
Conseil municipal 
Christian-Pierre Royer rejoint le 
conseil municipal en tant que 
conseiller municipal. Il participe 
aux commissions environnement, 
culture et communication.
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[ÉDUCATION]

BIEN DANS MON ÉCOLE : 
UN ATOUT POUR BIEN GRANDIR 
Priorité du mandat, l’enfance et la petite enfance bénéficieront de locaux neufs ou rénovés, 
adaptés et durablement pensés pour leur accueil. Créer les conditions de la réussite ne s’arrête 
pas aux lieux d'accueil. C’est aussi tout un tissu éducatif et de découvertes mis en place par la 
commune, et reposant sur ses infrastructures, pour laisser une chance à chacun de bien grandir. 
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BIEN DANS MA CLASSE ! 
En 2016, la commune commande un état des lieux à un cabinet indépen-
dant, qui conclut à une vétusté et à un mauvais entretien des bâtiments 
abritant les écoles. La ville décide alors d’engager un plan pluriannuel 
d’investissements, en 2018 et jusqu’en 2026, pour la rénovation de ses 
écoles. 

César Terrier :  
première rénovation réussie  
Après dix-huit mois de travaux, le 
groupe scolaire César Terrier, ac-
cueille les élèves dans des espaces, 
des classes et un restaurant scolaire,  
rénovés, fonctionnels et agrandis. 
La cour est réaménagée pour ac-
cueillir de nouveaux jeux à la ma-
ternelle et redessiner le terrain de 
sport en élémentaire.

Villard Noir : réhabilitation nécessaire
Démarré à l'été 2024, le chantier de l’école Villard Noir (isolation ther-
mique, façade et menuiserie, et rénovation de la salle périscolaire) est 
achevé. Les 34 élèves de l’école ont été accueillis jusqu’à la fin des tra-
vaux dans des constructions modulaires au sein de l’école César Terrier. 
Ils ont regagné leur école à la rentrée de janvier.

CÉCILE ROBIN, 
Maire de Pontcharra

QUESTIONS À...

La rénovation des écoles touche à sa fin. L’engagement  
est-il tenu ?
En 2018, quand le cabinet extérieur a rendu son audit, nous ne nous 
attendions pas à ces conclusions. Mais la vétusté révélée ne pouvait être 
ignorée. Le pôle enfance Le Cairn, qui sera inauguré cette année, est 
l’aboutissement de huit années de travail, réalisé en concertation avec 
les acteurs concernés. L’engagement pris par Christophe Borg et toute 
l’équipe est tenu : tous nos établissements proposeront des espaces 
fonctionnels pour les apprentissages mais aussi pour tous les person-
nels qui œuvrent pour la petite-enfance et l’enfance.

Comment avez-vous pensé l’insertion de ce projet dans la 
commune ? 
Autour de ce pôle enfance, nous avons imaginé un lieu de passage 
convivial, un endroit accueillant dans la commune. D’un côté, il est  
relié au quartier Bayard – qui sera renommé les Rives du Bréda et qui 
a entamé sa transformation. De l’autre, il sera relié au centre-ville par 
des aménagements pour les mobilités actives, qui seront effectifs dès 
l'ouverture du pôle enfance en septembre 2025.

Le multi-accueil fait partie du projet, une évidence ? 
Un projet ne pouvait se réaliser sans interroger les besoins de tous. Il fal-
lait un nouveau lieu pour ce multi-accueil dont la capacité est augmen-
tée à 40 berceaux. Les différentes concertations ont révélé les besoins 
actuels pour ce public. Les équipes avaient travaillé sur un projet péda-
gogique innovant et souhaitaient que cette innovation soit retranscrite 
dans les aménagements. Et c’est chose faite ! De plus, cet établissement, 
comme la ludothèque et l’école de musique, bénéficiera de sa propre 
identité visuelle. 

À quels enjeux répond cette construction ? 
La construction du bâtiment est ambitieuse sur les enjeux environne-
mentaux. La RE [Réglementation Environnementale] 2025 est entrée en 
vigueur ce début d’année mais nous nous y sommes conformés dès 
le lancement du projet. Ainsi, les matériaux sont biosourcés, comme le 
bois dont les essences sont locales. Le bâtiment est le moins énergivore 
possible grâce à son exposition qui lui permet de bénéficier du soleil 
rasant l’hiver sans être trop pénétrant l’été et à l’installation de pan-
neaux solaires sur le toit du multi-accueil. Les cours seront végétalisées.  
Autour du Cairn, les 7 candélabres du parking et du cheminement piéton  
fonctionneront uniquement grâce à l’énergie solaire. Ce pôle a été pensé  
pour nos enfants à la prochaine rentrée mais aussi pour toutes les fu-
tures générations.

AUTOUR DU  
PÔLE ENFANCE, 

UN LIEU DE PASSAGE 
CONVIVIAL POUR  
TOUS LES HABITANTS.
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Le Cairn : le grand projet
École la plus récente mais également la plus vétuste, celle de Villard  
Benoît a été rapidement identifiée comme à reconstruire. L’équipe  
municipale a alors élaboré un projet plus vaste, profitant de rassembler 
école et multi-accueil dans un même lieu. Des structures intercommu-
nales telles que le RPE [Relais Petite Enfance] et le LAEP [Lieux d’Accueil 
Enfants Parents] ont adhéré au projet de ce pôle enfance. Les travaux 
de second œuvre (pose de cloisons, plomberie, électricité, etc.) sont en 
cours et se poursuivront jusqu’en juin pour une ouverture à la rentrée 
de septembre 2025.

L’école pour tous : un accueil inclusif
La commune a toujours participé financièrement aux frais de scola-
risation des élèves charrapontains accueillis dans des classes ULIS  
[Unité Localisée pour l’Inclusion Scolaire] des écoles des communes 
alentour. Mais cette rentrée 2024, une classe ULIS d'un effectif de  
12 élèves a été ouverte à Pontcharra au sein de l’école César Terrier. 
Accompagnés par des AESH [Accompagnement d’Élèves en Situation de 
Handicap], les élèves sont intégrés à la vie de l’école.

Lieu d’apprentissage : bien avec son temps 
Des locaux fonctionnels et agréables mais aussi des équipements innovants.  
Toutes les écoles ont été dotées d’outils numériques comme des vi-
déoprojecteurs interactifs, des ordinateurs portables, des tablettes  
numériques avec applications pédagogiques et d’échanges pour certaines. 

BIEN GRANDIR : L’ÉCOLE 
DE LA DÉCOUVERTE  

La culture : développer l’éveil et la pratique
Depuis cinq ans, un intervenant en musique mène des projets avec les 
vingt-huit classes des écoles primaires et maternelles de la commune. 
Pour Pauline Sutera, qui a fait sa troisième rentrée cette année, « donnez 
un éveil culturel et musical aux enfants est une chance ! Cette pratique 
artistique n’est pas seulement un apprentissage, c’est aussi l’acquisi-
tion de compétences comme l’écoute ou le travail en groupe, essentiel 
au vivre ensemble ». La commune offre également une place par an à 
chaque enfant des écoles élémentaires et maternelles pour assister à 
une séance scolaire au Coléo. Autant d’occasions de découvrir le spec-
tacle vivant et ses richesses autour d’ateliers, de rencontres, de projets.

  Vidéo complète : youtube@villedepontcharra.fr
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Pauline Sutera et les élèves de César Terrier interprètent une chanson 
de Hoshi dans le parc Saint-Exupéry. Janvier 2024.



Le jeu : créateur de lien à l’école
Depuis douze ans, la ludothèque intervient dans le dispositif On joue 
ensemble®, reconnu par l’Éducation nationale, à l’école maternelle  
Villard-Benoît et depuis une année à l’école maternelle César Terrier. Ce 
dispositif permet aux parents et aux différents acteurs de l’éducation 
de se retrouver autour d’un temps ludique et de partager, discuter tout 
en jouant avec leurs enfants ou entre adultes. De plus, tous les mardis, 
la ludothèque accueille à tour de rôle une classe des trois écoles élé-
mentaires pour une heure de jeu. Enfin, des « malles » de jeux sur des 
thèmes spécifiques sont confectionnées par les ludothécaires et mises 
à disposition des enseignants. 

Le sport : apprendre à prendre soin de soi
En 2021, la commune lance les inscriptions à l’EMS [École Municipale 
des Sports], en partenariat étroit avec les clubs. Conçue comme l’anti-
chambre des clubs, l’EMS permet aux enfants de 6 à 11 ans de découvrir 
des sports différents et trouver, pourquoi pas, celui qui sera poursuivi 
en club. Pour coordonner cette EMS et aussi dispenser le sport à l’école 
primaire, Reynald Brunelle, ETAPS [Éducateur Territoriale d'Activité Phy-
sique et Sportive] a été recruté par la commune. Il assure aussi le sa-
voir-nager et le savoir-rouler, dispositifs de l’Éducation Nationale, au sein 
des infrastructures intercommunales et communales que sont la piscine 
et la plaine des Sports. La commune a acquis par ailleurs une trentaine 
de vélos pour les élèves. 

BIEN GRANDIR, BIEN ENTOURÉ 
Un service périscolaire présent au 
quotidien
Pour assurer le fonctionnement des écoles et 
des services périscolaires, la commune s’ap-
puie sur un service municipal investi. ATSEM, 
responsables et agents des services périsco-
laires et de restauration assurent une présence 
quotidienne auprès des enfants. Cette équipe 
accompagne la pause méridienne, l’accueil du 
matin et du soir et le transport scolaire. Le pro-
jet pédagogique du service vise le bien-être de 
l’enfant. Les thématiques développées sont la 
différence, le jeu et l’environnement. La com-
mune possède deux restaurants scolaires, un à 
César Terrier, un à Villard-Benoît. Pour une meil-
leure qualité et des repas diversifiés, la com-
mune a retenu en 2023 le prestataire Vacavant.

Citoyenneté : bien dans ma ville, des 
élèves engagés 
Le CME [Conseil Municipal des Enfants] a tou-
jours eu une place d’importance dans la vie de 
la commune. En 2023, le CME devient le CMJ 
[Conseil municipal des Jeunes] et inclut dé-
sormais les élèves du collège. L’animation est 
assurée par Sabine Gamond de la Maison des 
Jeunes et Céline Miquel du service périscolaire. 
La philosophie de ce conseil reste la même : 
permettre aux plus jeunes de participer à la vie 
de la commune, en menant différents projets 
pour le vivre-ensemble (lire page 15).

SANDRINE SIMONATO,  
adjointe au maire en charge de l'enfance,  

de la jeunesse, du scolaire

Notre service répond aux attentes des ensei-
gnants, des parents délégués, des associations 
de parents d’élèves, des parents, des élèves. 
L’éducation est un sujet majeur : nous travail-
lons ensemble pour le bien-être des enfants et 
nous nous appuyons sur cette pluralité d’ac-
teurs pour enrichir notre service au quotidien. 
Depuis plusieurs années, nous améliorons 
notre travail tant quantitativement que qua-
litativement, au plus proche des besoins des 
enfants. Prenons l’exemple de la cantine : réno-
vation des locaux, changement de prestataire 
avec concertation et résultats satisfaisants. 
Le nombre de repas servis a augmenté. C’est 
encourageant. L’éducation, c’est aussi per-
mettre aux enfants de s’impliquer dans la vie 
de la commune. D’abord grâce au CMJ, avec qui 
nous travaillons autour de valeurs communes 
mais également en proposant des temps forts 
dans l’année, coconstruits avec les élèves :  
carnaval, marché de Noël. Ce service est rendu 
par des agents attentifs, volontaires et inves-
tis, une cohésion d’ensemble d’une richesse 
incommensurable et qui laisse des souvenirs. 
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Le CMJ a choisi son logo 
cet automne se dotant ainsi 
d’une identité graphique 
reconnaissable.

Les 23 membres du CMJ ont renouvelé, pour le marché de Noël, le jeu des familles 
en partenariat avec les commerçants. Ils ont également lancé, pour la première fois, 
une collecte de jouets au bénéfice du Secours Populaire. « Les projets pour 2025 
se poursuivent avec un fil conducteur, qui est devenu notre spécificité : le lien in-
tergénérationnel » précise Céline Miquel, coordinatrice du CMJ. À l’Ephad le Granier, 
le loto a été organisé début décembre et la kermesse aura lieu en mai. Les enfants  
ont aussi finalisé le projet d’installation des boîtes à livres, confectionnées par  
Ali Bedhiafi de R’de Récup. Ils ont participé à quatre ateliers dont deux spécifique-
ment liés aux boîtes : le vernissage et le tri des livres. Elles ont été installées dans la 
commune fin décembre (lieux ci-contre). Les élus du CMJ retourneront à R’de Récup 
pour un atelier de confection de nids à chauve-souris, à l’occasion de la Semaine 
verte. Ils rencontreront aussi Michaël Jacquet, président du Comité d'Organisation 
de la Commémoration des 80 ans de l'Armistice de 1945, qui leur fera découvrir le 
rôle de porte-drapeau (lire aussi page 7). Au printemps, ils réaliseront des flyers de 
sensibilisation à la sécurité routière, autre projet d’importance pour cette année 2025.

[CMJ]

BOÎTES À LIVRES ET AUTRES PROJETS 
Les élus du CMJ [Conseil Municipal Jeune] se sont réunis pour la première fois en  
octobre, en présence de Madame le Maire, Cécile Robin et de Sandrine Simonato, 
maire adjointe en charge de l’enfance, de la jeunesse et du scolaire. 

EMPLACEMENT DES 
BOÎTES À LIVRES 

Villard Benoît  
(Mur de la ludothèque)

Placette René Cassin

Maison des jeunes

Villard Noir (lavoir du bas)

SEMAINE DE L'ENFANCE 

18, 20, 21 mars
de 9h à 12h | au Coléo 

Programme début mars : pontcharra.fr

À noter

[MJ] 

CLUB HUBLEO : WEBRADIO, IMPRESSION 3D…  
LANCEZ-VOUS !
Après le séjour à Bruxelles « citoyens européens » et pendant les journées Horizon Aéro du 30 et 31 janvier, 
les jeunes de la MJ ont expérimenté la Webradio et le HUBLEO, espace de découvertes techniques pour s’ou-
vrir au monde et à l’actualité. Le HUB se poursuit en atelier tous les mercredis après-midi. Envie d’essayer,  
rejoignez Arnaud et l’équipe du club HUBLEO !

Vacances : accueil de 
loisirs et ouverture MJ
EN FÉVRIER, l’accueil de loisirs (sur inscrip-
tion) sera uniquement ouvert la première 
semaine des vacances. L’Espace jeunes 
ouvrira le lundi, le mercredi et le jeudi de 
13h30 à 17h30.
EN AVRIL, l’accueil de loisirs et l’Espace 
jeunes seront ouverts les deux semaines : 
l’accueil de loisirs tous les jours (sur ins-
cription) et l’espace jeunes de 13h30 à 
17h30 le lundi, le mercredi et le jeudi.

RENSEIGNEMENTS ET INSCRIPTION 

MJ38pontcharra

mjpontcharra

maisondesjeunes-pontcharra.fr

[ÉVÉNEMENT] 

LUTTE CONTRE LES  
VIOLENCES INTRAFAMILIALES :  
PARLONS-EN ! 
L’association Pluri-elles sillonne le Grésivaudan à bord de son 

van Nina et Simon.e.s afin d’échanger et de libérer la parole sur 

les violences intrafamiliales. Mis en place en octobre 2024, ce 

van s'arrêtera à la MJ [Maison des Jeunes], en avril, pour une  

demi-journée. Vous pourrez ainsi vous informer et échanger sur 

la vie affective, relationnelle et sexuelle, l’accès au droit, le genre, 

l’égalité Femmes/Hommes et les violences sexistes et sexuelles. 

Des espaces d'écoute et de discussion seront disponibles à  

l’intérieur mais aussi à l’extérieur du van. Cette demi-journée 

s’effectue en partenariat avec l’association l’ATELIER [Apprendre, 

Travailler, Écrire, Lire, Intéresser, Exprimer, Rencontrer]. Le van sera 

également présent le 15 mai dans la cour du collège puis du lycée 

(à confirmer). Gratuits, anonymes et confidentiels, les échanges 

avec l’association vous permettront d’être orienté vers les profes-

sionnels du territoire, selon vos besoins.

VAN NINA ET SIMON.E.S 

4 avril 
de 10h à 12h | devant la MJ 

15 mai 
au collège et au lycée  

(à confirmer)

À noter©
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L’accorderie de Pontcharra offre à ses membres l'opportunité de partager leurs compétences tout en 
bénéficiant de celles des autres. Un atelier de dessin, une initiation à l'informatique, ou encore des  
moments de discussion : chaque heure donnée est une heure reçue. Pas besoin d’être un expert, 
votre volonté de participer suffit. Une heure de votre temps consacrée à une activité vous donne droit 
à une heure à utiliser pour vous. « Rejoignez-nous pour créer une société solidaire, une heure à la 
fois » encourage Martine Monon, coordinatrice.

Lutter contre l'isolement
L'accorderie est aussi un moyen de créer du lien social : elle offre des lieux d'échanges chaleureux, où 
chacun se sent écouté et soutenu. Ces espaces permettent de répondre au besoin essentiel de convi-
vialité. « On a tous quelque chose à apporter. Même un sourire ou une heure pour aider à la gestion 
du local est apprécié » conclut Martine Monon.

INFORMATIONS PRATIQUES

07 82 81 06 79

pontcharra@accorderie.fr

accorderie.fr/accorderie-pontcharra

[COOPÉRATION] 

COLOMBIE-PONTCHARRA : UN PARTENARIAT DURABLE 
Au printemps, la commune contractait un partenariat avec Tetraktys. Cette ONG [Organisation Non Gouver-
nementale], forte de trente années d’expérience, développe le tourisme et la valorisation du patrimoine des 
territoires ruraux du monde entier. 

Pour l’année 2024, Pontcharra a soutenu pour 
12 000 euros un fonds d’appui aux initiatives  
locales. Cette subvention a contribué avec 
d’autres communes partenaires à la création d’un  
groupement d’artisanes du canyon de Chicamo-
cha, en Colombie mais aussi à la professionnali-
sation des guides de randonnée et à la formation 
d’un Défenseur environnemental sur les bonnes 
pratiques d’un tourisme durable. Il s’emparera  
notamment des questions de déforestation. 
« Ces projets comptent 80 % de femmes souligne  
Cécile Robin, Madame le Maire avant de pour-
suivre, en 2025, la coopération passe un cap en 
nouant un partenariat avec un village ». 

Créer des liens durables avec un village 
Pontcharra construit donc un partenariat avec 
le village colombien d’Aratoca, toujours dans 
le canyon de Chicamocha afin d’y développer 
les projets. « Nous souhaiterions, de notre côté, 
créer des liens comme pour un jumelage, afin 
que cette collaboration profite là-bas mais aussi 
ici (avec les établissements scolaires, les asso-
ciations, des entreprises, des Charrapontains, 
etc.). Il nous semble important de construire 
un dialogue multiculturel et de tisser des liens  
humains durables » souligne Cécile Robin.

[IDÉE] 

TRANSFORMEZ VOTRE TEMPS EN SOLIDARITÉ 
Basée sur un système d’échange de temps, l’Accorderie de Pontcharra est un lieu où chacun peut apprendre, 
transmettre et ce, dans un esprit de solidarité.

Des activités  
accessibles à tous
L'Accorderie propose plus de 10 ateliers et 
activités régulières.

• ATELIERS PRATIQUES : dessin, peinture 
sur porcelaine, informatique, chant, etc. 

• DÉCOUVERTES ET ÉCHANGES : généalogie, 
langue des signes, ça se discute, conférences, 
etc.

Des rendez-vous  
pour tous les goûts
• JEUDI 10H : Café offert. 
Venez partager un moment de convivialité !

• MARDI 18H : Repas partagé.  
Apportez un plat et profitez d'une belle 
soirée en communauté !
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MUTUELLE COMMUNALE : UNE OFFRE D’INTÉRÊT 

Les permanences pour souscrire à la mutuelle 
Entrenous, structure iséro-savoyarde à but 
non-lucrative, proposée par la commune se 
poursuivent.

PERMANENCES AVEC OU SANS RENDEZ-VOUS  
jusqu’en juillet : 

Le mercredi matin de 9h à 12h 

à la Mairie (bureau au 1er étage)

RENSEIGNEMENTS  
ET PRISE DE RENDEZ-VOUS 

au 09 69 39 73 38

L’association Le 1er pas propose des logements d’urgence, de stabilisation et de transition sur le 
Haut-Grésivaudan ainsi que l’accueil citoyen pour des personnes victimes de violence. Les pouvoirs 
publics lui ont accordé l’agrément d’intermédiaire locatif social. Elle a noué des partenariats avec les 
collectivités locales fortement impliquées (notamment la ville de Pontcharra et la communauté de 
communes Le Grésivaudan) ainsi que des collaborations avec de nombreux partenaires acteurs de 
la solidarité. 

Relation gagnant-gagnant 
« Nous gérons déjà 6 logements, et plusieurs autres sont prévus en 2025. Grâce au dispositif  
de l’intermédiation locative, des propriétaires bailleurs privés nous confient leur bien dans une  
relation gagnant-gagnant » explique Fabien Sachs, président de l'association Le 1er pas. Si vous 
êtes propriétaire et cherchez à louer, adressez-vous à l’association ! 
Elle sera votre locataire et accueillera des personnes ou familles 
en difficulté d’accès au logement pour une durée de 18 mois maximum,  
qui seront accompagnées par l’association. Vos loyers sont  
garantis et l’association reste votre interlocuteur. 

Depuis 2021, l’association  
Le 1er pas développe des solutions 
d’accès au logement pour les 
personnes en difficulté. Un toit 
décent n’est pas aisé à trouver, 
l’association lance un appel qui 
pourrait vous intéresser…

RENSEIGNEMENTS 

07 82 53 01 60 

contact@le1erpas.fr

À noter

CONFÉRENCE  
« COMMENT FAVORISER  

LA JOIE ET LE RIRE EN NOUS  
ET AUTOUR DE NOUS ? »

1er avril
proposée par la Caisse de retraite 

Agirc-Arrco. 

Cinéma Le Renoir | 14h30-16h30

[ASSOCIATION] 

DONNEZ UNE UTILITÉ SOCIALE À VOTRE  
LOCATION… ET NE PRENEZ AUCUN RISQUE 

Propriétaire – bailleur : 
une solution rassurante  
et qui a du sens !
• SÉCURITÉ ABSOLUE : 
le loyer est réglé par l'association et le 
dispositif garanti par l’État. 

• PAS DE FRAIS, NI COMMISSION, gestion 
administrative assurée par l’association.

• BÉNÉFICE : 
une réduction d'impôt importante + une 
prime de bienvenue selon les cas.
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Pourquoi avoir rénové, en plusieurs 
étapes, ce stade ?
Notre commune est très dynamique, avec de 
nombreuses associations sportives, il est vrai 
mais aussi, culturelles et de loisirs. Or pour leur 
permettre de se développer, de grandir et de 
proposer des activités de qualité, il faut des in-
frastructures adéquates. Rénover le stade était 
devenu nécessaire, tant la vétusté s’installait. 
De nombreuses associations l’utilisent ainsi 
que les scolaires (écoles, collège, lycée et sa 
section sportive).

La rénovation ou l’installation d’équi-
pements sportifs était-ce une priorité ?
Pontcharra est aussi une terre sportive ! 
Nouvelles normes, nouvelles disciplines et 
nouveaux modes de pratique, les habitudes 
changent et nous nous efforçons de répondre, 
dans la mesure du possible, à ces évolutions. Il 
s’agit de priorités et d'opportunités. Ainsi à la 
suite de l’étude sur la politique sportive, il est 
apparu que les charrapontains souhaitaient 
pratiquer le sport quand ils le désiraient et où 
ils voulaient, sans contrainte. Nous avons créé 
la plaine des sports en plein centre-ville, lieu 
accessible sans contraintes horaires. Nous 
avons aussi créé l’EMS [École Municipale des 
Sports] en 2021, qui permet de démocratiser 
l'accès aux pratiques sportives et par consé-
quent de développer de bonnes habitudes. La 
bonne santé passe par la pratique d’un sport 
et là est notre action.

Y aura-t-il d’autres investissements ?
Oui, cette année, deux terrains de padel se-
ront créés sur un des trois terrains de tennis 
existants. En 2026, nous prévoyons également 
des investissements pour poursuivre les ré-
novations. Nous arriverons alors à la fin d’un 
cycle d’investissements où les projets d’enver-
gure ne seront plus forcément communaux. Le 
gymnase, pour remplacer le gymnase Maurice  
Cucot, sera réalisé par le Grésivaudan (lire 
page 8). Mais l’action de la commune ne se 
situe par uniquement sur les infrastructures. 
En créant l’espace associatif, c’est un véritable 
outil au service de leur gestion que nous avons 
souhaité installer mais aussi un lieu d’échange 
pour que naissent le partage et les synergies.

PONTCHARRA EST AUSSI UNE 
TERRE SPORTIVE 

CHRISTOPHE  
LANSEUR,  
Premier adjoint  
en charge  
de l'animation  
et de la vie  
associative.

3 QUESTIONS À...

[RÉNOVATION]

À VOS MARQUES, PRÊTS, TESTEZ 
LA NOUVELLE PISTE D’ATHLÉTISME 
Les travaux de rénovation du stade de l'île Fribaud s’achèvent avec 
l'inauguration de la nouvelle piste d’athlétisme. 

À la rentrée dernière, quatre mats d’éclairage de niveau compétition ont été installés précédant la 
rénovation intégrale de la pelouse ainsi que son système d’arrosage et la mise en place d’une tonte 
automatisée. Parallèlement débutait la réhabilitation des deux salles principales et notamment la mise 
aux normes d’une cuisine semi-professionnelle. Enfin les travaux au stade de l'île Fribaud se sont 
achevés avec la livraison de la nouvelle piste d'athlétisme. Cette dernière a été inaugurée le dimanche 
17 novembre dernier à l’occasion du cross Bayard.

Une piste de compétition
Les travaux se sont déroulés cet été, en plusieurs étapes. Après la démolition du revêtement et la dé-
pose des caniveaux, l’installation des nouveaux a été faite avec les bordures extérieures, le tout sous 
le contrôle du géomètre agréé de la fédération française d’athlétisme. La réalisation de deux couches 
d’enrobé a été effectuée et a précédé la pose du revêtement synthétique complexe multicouche de 
13 millimètres. Parallèlement, une main courante pleine avec portails a été installée et les différents 
ateliers de sauts et lancers ont été mis aux normes. Enfin, la réalisation de l’ensemble des tracés de 
la piste a constitué l’ultime étape de finition. La nouvelle piste, qui compte deux couloirs supplémen-
taires en ligne droite, répond désormais aux exigences d’accueil des compétitions de niveau régional, 
a minima !
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[ÉVÉNEMENT]

FESTIVAL DES ARTS MARTIAUX :  
DEUXIÈME ÉDITION AU COLÉO  
Après une première édition réussie au gymnase Maurice Cucot, le festival 
d’arts martiaux revient au printemps au Coléo.

Le président du club Kickboxing Grésivaudan 
Abdelmalik Tabti l’avait appelé de ses vœux : 
que cette première édition devienne un ren-
dez-vous ! « Nous travaillons depuis le mois de 
septembre – et nous le ferons jusqu’au jour J 
et même un peu au-delà - sur cette nouvelle 
édition qui se déroule dans la salle mythique de 
la commune : le Coléo. Il y a bien sûr quelques 
améliorations mais l'esprit reste le même : faire 
découvrir les arts martiaux, à la fois comme 
disciplines mais aussi comme spectacle ! ». 

Un spectacle unique 
Huit associations de la région ont répondu 
présentes, choisies dans un esprit de diversité  

À noter

FESTIVAL DES ARTS MARTIAUX

22 mars 
au Coléo

Ouverture des portes : 19h 

Début du festival : 20h 

Buvette, petite restauration sur place 

Billetterie (tarif prévente, réduit et jeune) : 

kickboxing-gresivaudan.fr

kb38gresivaudan

kb38gresivaudan

« tant dans la discipline que dans les origines 

ou les tenues traditionnelles afin de conserver 

un spectacle unique. La pluralité des disciplines 

présentées trouvera sans aucun doute un écho 

favorable auprès du plus grand nombre » pré-

cise Adelmalik Tabti « Cette soirée est toujours 

placée sous le signe de la découverte et de la 

convivialité. Nous avons accueilli 180 personnes 

à la première édition, le Coléo peut en accueillir 

plus du double. Nous espérons donc réunir un 

maximum de curieux ou de passionnés ! »

[SERVICE] 

ANNUAIRE ASSOCIATIF EN LIGNE : FACILE DE (RE)TROUVER SON ACTIVITÉ !

La municipalité, soucieuse d’améliorer constamment la qualité de ses services, a lancé à la rentrée 
un annuaire en ligne qui recense et présente 93 associations sportives, culturelles et de loisirs 
désireuses de communiquer. Ces dernières s’emparent progressivement de cet outil fort utile ! 
Pratique, simple d’utilisation, cet annuaire vous permet de trouver facilement l’information, grâce 
à un mode de recherche par thème. Les associations entrent ainsi leurs informations en toute au-
tonomie, sous forme de fiche spécifiant à la fois leur administration et leur(s) activité(s) et peuvent 
les mettre à jour. Le service vie associative, après vérification, les valide avant leur mise en ligne et 
veille au bon fonctionnement de cette plateforme. 

DEPUIS LE SITE INTERNET, depuis la page d’accueil, cliquez sur l'icône espace associatif.

DEPUIS VOTRE NAVIGATEUR HABITUEL associations.pontcharra.fr
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[COLÉO] 

AU PRINTEMPS, ON S'(EN)FLEMME !

Dans un monde post-apocalyptique, les adolescents sont devenus trop bruyants, trop lents et impos-
sibles à comprendre. Ils passent alors leur adolescence dans des capsules de Somnogel. Problème, 
Eda, 14 ans est désengluée d’une capsule… Avec ce nouveau spectacle, la compagnie Institout met 
au centre les adolescents dans une pièce pleine d’aventures mêlant théâtre, cirque et slam. « On parle 
souvent des adolescents mais ils portent rarement leur propos » remarque Morgane Blot, directrice du 
Coléo « la compagnie est allée à la rencontre d’adolescents tout au long de la création pour camper 
des personnages au plus juste ». Le spectacle sera joué dans les trois salles du Grésivaudan : l’espace 
Aragon, l’espace Paul Jargot et le Coléo.

Ateliers d’écriture, de mise en scène et de jeu au lycée 
Au lycée Pierre du Terrail, un premier appel à volontaires a été lancé. Un groupe de 6 à 10 jeunes a ainsi 
été recruté pour faire partie intégrante du spectacle. Ils se produiront sur scène, avec les comédiens, 
le 13 mars prochain mais aussi lors des représentations scolaires. Par ailleurs, le lycée, la commune et 
les partenaires du PLÉAC [Plan Local d’Éducation Artistique et Culturel] financent des séries d’ateliers 
avec la compagnie auprès de classes de seconde. Deux classes déclareront leur Flemme lors d’ateliers 
d’écriture, animés par Mathilde Segonds, autrice de la pièce. Une troisième classe s'initiera à la mise en 
scène lors d’ateliers Tout feu, tout Flemme. Enfin, les élèves de seconde de l’option théâtre auront la 
Flemme Olympique en participant à des ateliers de cirque, pour la mise en corps des textes écrits par 
leurs autres classes. Une restitution des différents projets est prévue lors de la Journée de la lecture, le 
17 avril, au lycée. Puis la flemme s'éteindra doucement pour laisser place aux souvenirs. 

À noter

13 mars 
FLEMME  

20h30 | au Coléo  
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700
collégiens et lycéens 
assisteront au spectacle  
de la Cie Institout

©
 Ju

lie
 C

he
rk

i

La compagnie Institout  
consacre son travail à  
la recherche d’un théâtre  
qui s’invente avec le réel  
en impliquant de façon active 
les adolescents.  
Au Coléo, cette fin d’hiver, 
elle propose un spectacle 
haletant : Flemme. 

2 représentations 
scolaires
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[LUDOTHÈQUE] 

ALLONS ENFANTS, JOUEZ ! 
Le jeu est au cœur du développement de l’enfant. S’il y a plein de façons de jouer, celle où il choisit son  
moment, sa manière et ses règles est essentielle ! À la ludothèque, les professionnels créent les conditions de 
cette liberté de jeu.

Pour Roger Caillois*, sociologue, le jeu est une 
activité libre, divertissante et qui n’aboutit à au-
cune création de valeur d’un point de vue éco-
nomique. Il donne ainsi des critères précis pour 
explorer ce jeu libre comme la circonscription 
dans le temps et l’espace, l'incertitude de l’is-
sue, la construction de règles propres au jeu et 
enfin, l’idée qu’il s’agit d’une fiction. « Cette dé-
finition aide à comprendre qu’on joue si on en 
a envie et que c’est improductif » éclaircit Flo-
rence Sandraz, responsable de la ludothèque 
« et ce sont là les bienfaits pour le développe-
ment de l’enfant. »

Donner le cadre de la liberté
« En expérimentant librement, l’enfant déve-
loppe son autonomie, son imaginaire, sa créati-
vité, il élabore ses propres résolutions » explique 
Florence, « mais pour qu’il y ait liberté de jeu, il 
faut qu’il y ait sécurité physique et affective ». 
La ludothèque a donc mis en place un cadre 
ludique de confiance avec quatre espaces dé-
limités. Chacun peut s’adonner à une activité 
selon son envie, sélectionner librement son 
matériel de jeu, et même inventer une his-
toire. Le jeu libre est une façon parmi d’autres 

de jouer. « À l’école, aux activités, les enfants 
suivent des règles nécessaires mais imposées, 
ici à la ludothèque on propose, on invite…  
on rend libre » conclut Florence. 

*Les jeux et les hommes – Folio 

LUDOTHÈQUE MUNICIPALE 

Place Vachez-Seytoux

04 76 97 14 73

ludotheque@pontcharra.fr

[NOUVEAUTÉ] 

CONCRÉTISER SES ENVIES DE MUSIQUE  
Depuis le printemps, les élèves des trois groupes scolaires visitent l’école de musique municipale.  
Une expérience enthousiaste qui en mène certains à l’inscription.

Pauline Sutera, intervenante musicale dans les 
écoles, emmène, depuis le printemps dernier, 
les élèves à l’école de musique pour une visite 
dédiée. « Nous avons la chance d’avoir cet éta-

blissement à Pontcharra, ce serait dommage 
de ne pas le découvrir dans le cadre de notre 
programme musical en milieu scolaire. Cela 
peut être intimidant, quand on souhaite com-
mencer un instrument, de franchir, seul, le seuil 
d’une école de musique » souligne Pauline. Les 
élèves de CM2 de César Terrier s’y sont ren-
dus le 19 décembre et au printemps ce sont 
les élèves de CM2 de Villard Benoît et de Villard 
Noir qui feront la visite. En 2024, ce sont les CP/
CE1 qui l’avaient découverte. 

Donner l’envie d’avoir envie 
Le programme de la visite a été concocté par 
Laurence Cuzzolin, professeure de flûte, de for-
mation musicale, de chorale et d’initiation pour 
les plus jeunes « Je montre aux élèves quel est 
le parcours d’apprentissage quand on débute. 

Nous visitons la salle de chorale et d’orchestre 
et nous réalisons un travail collectif autour du 
chant et de la percussion. Nous allons voir 
ma salle de cours puis nous visitons les deux 
salles des apprentissages pour le solfège : on 
découvre les rythmes, les notes, etc. Je les in-
vite à revenir au mois de juin lors des portes 
ouvertes de l’école pour tester les instruments. 
Les enfants sont enthousiastes lors de cette  
visite. Certains CP de l’an passé, se sont inscrits 
à la rentrée. Certains aussi me reconnaissent 
en ville. J’aime l’idée que l’école de musique 
municipale s’ancre dans la vie locale et quo-
tidienne grâce à ces visites. La musique n’est 
pas réservée à un certain public, elle crée, au 
contraire, du lien. » 
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Magie de Noël 
Le marché de Noël s’est installé à 
Pontcharra le temps d’un week-end.  
Autour des échoppes gourmandes et 
festives, Charrapontains et habitants 
des alentours se sont retrouvés dans la 
bonne humeur. Le divertissement tenait 
une place privilégiée avec un programme 
d’animations en continu pendant ces deux 
journées. Le Père Noël accompagné de la 
Mère Noël se sont invités aux festivités.
Merci à tous pour ces journées magiques, 
organisateurs, services municipaux,  
commerçants du centre-ville, exposants, 
cinéma Jean Renoir, associations et vous 
public, toujours aussi nombreux.

  Galerie photos sur pontcharra.fr
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VOS RENDEZ-VOUS
CE TRIMESTRE

pontcharra.fr 

Permanences de billetterie
De 14h à 17h au 2e étage de la mairie, les jours suivants :

Janvier : 24 | Février : 7 et 21 | Mars : 14 et 28 |  
Avril : 4 et 11 | Mai : 16

Contact service Culture : 04 76 97 90 87

Retrouvez l'agenda sur le site Internet de la ville : 
pontcharra.fr

VENDREDI 14 FÉVRIER
20H30

LA FERME DES ANIMAUX
Théâtre   

Dès 7 ans
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JEUDI 13 MARS
20H30

FLEMME
Théâtre

Dès 9 ans
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VENDREDI 7 FÉVRIER
20H30

MERÍDIO
Danse hip-hop  

Dès 8 ans
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SAMEDI 29 MARS
20H30

MOUNTAIN MEN
Blues and rock

Dès 8 ans
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JEUDI 23
Conseil municipal 
20h | Mairie

SAMEDI 25
Cérémonie des vœux du Maire  
à la population
18h30 | Le Coléo

MERCREDI 29
Café des aidants
14h30 | Espace associatif,  
Maison René Cassin

VENDREDI 31
Soirée jeux
20h-23h | Ludothèque

FÉVRIER

SAMEDI 1er

Concert de l’Harmonie  
les Enfants de Bayard
20h30 | Le Coléo

DIMANCHE 9
Loto de l’ADMR
14h | Le Coléo

MERCREDI 12 
Jeux sur le thème de la ferme
en lien avec le spectacle La ferme 
des animaux au Coléo
Dès 8h30 | Ludothèque

MERCREDI 19
Petit déj de l’éco
7h30 | Mairie

MERCREDI 19
Café des aidants
14h30 | Espace associatif,  
Maison René Cassin

MERCREDI 19
Concert des orchestres des  
écoles de musique de Pontcharra 
et de Valgelon-La Rochette 
Entrée libre
19h | Le Coléo

JEUDI 20
Conseil municipal
20h | Mairie

VENDREDI 28
Sortie de résidence Cie La Nomaderie
19h | Le Coléo

MARS

SAMEDI 8
Dessert dansant
Organisé par Dansons Ensemble
20h | Le Coléo

DIMANCHE 9
Loto de la paroisse Saint-Hugues
13h30 | Le Coléo

SAMEDI 15
Carnaval

MARDI 18, JEUDI 20, VEN. 21
Semaine de l'enfance
9h-12h | Le Coléo

MERCREDI 19
Journée nationale du souvenir et 
recueillement à la mémoire des 
victimes civiles et militaires de la 
guerre d’Algérie et des combats en 
Tunisie et au Maroc
11h | Monument aux morts

SAMEDI 22
Festival des arts martiaux
Organisé par Kick boxing 38  
Grésivaudan
20h | Le Coléo

AVRIL

MARDI 1er

Lancement du festival D’un bout 
à l’autre
Le Coléo

MARDI 8
Ciné seniors
14h30 | Cinéma Jean Renoir

MERCREDI 9
Matinée petite enfance
9h15-11h30 | Ludothèque 

MERCREDI 9
Audition de printemps de l’école  
de musique
19h | Le Coléo

VENDREDI 11
Soirée jeux
20h-23h | Ludothèque

DIMANCHE 13 
Rencontres chorégraphiques
Organisées par Les Petits Rats
15h | Le Coléo

DU LUNDI 14 AU SAMEDI 19
Semaine verte
Pontcharra

DIMANCHE 27
Journée nationale des victimes et 
héros de la déportation
11h | Monument aux morts

Pontcharra le mag | 36
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ESSAI GRATUIT 30 JOURS SANS ENGAGEMENT

AIDES AUDITIVES 100% SANTÉ & HAUT DE GAMME 

REPRISE DE SUIVI ET RÉGLAGES ILLIMITÉS

Valentin BOCHU - Audioprothésiste Diplômé d’État 
Entendre - 48 rue Laurent Gayet à Pontcharra 
entendre-jouvence.fr - 04 85 58 07 75 
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Votre dépistage auditif est 100% 
gratuit et personnalisé ! Prenez 
RDV par téléphone ou sur Doctolib ! 

Valentin BOCHU, Audioprothésiste Diplômé d’État

NOUVEAU À PONTCHARRA

205 Avenue de la gare 
38530 PONTCHARRA

04 76 75 97 38

magasin.632@generale-optique.com

PONTCHARRA

Lundi au Samedi
9h30 - 19h00


